

Don Jenaro Leiva, uno de los representantes cartagineses, nos hace importantes declaraciones sobre la política de la vecina del Sur

No quisiera opinar sobre el puerto libre de Limón porque los limonenses no digan que los malquiere, pero la verdad, esto es ilusorio

Bajo la lluvia inmensa de una de estas tardes de lluvia cartaginesa, nos dirigimos a la morada del distinguido abogado don Jenaro Leiva. Tocamos a la puerta y nos recibe amablemente uno de sus hijos, quien presuntamente nos hace pasar a la sala. Instalados, de la manera más cómoda en blando sillón, no hubimos de esperar largo rato, porque pronto llegó nuestro ilustre candidato a reportaje.

Un breve saludo, choque de manos efusivo, y una alegre sonrisa, fueron suficientes para darnos cuenta de que para dicha de los suyos y de sus amigos, el señor Leiva ha regresado de Panamá gozando de perfecta salud. Efectivamente, el viaje de don Jenaro a Panamá, fue obligado por una cruel enfermedad, y gracias a los solícitos cuidados que le fueron brindados en



aquel hospitalario país, y a una feliz operación, su salud se recobró completamente, de lo cual, nos alegramos profundamente. Nosotros que tenemos conocimiento de las actividades políticas en aquella patria, tan vinculada con esta nación por tantos intereses, nos apresuramos a preguntarle cómo miraba él la situación política panameña, a lo cual nos contestó:

—Allá, como aquí, la política está en lo más álgido. Los partidos que son tres: uno postula al representante de la juventud don Harmodio Arias, otro, que es otra rama de la Acción Comunal esta con Pancho Arias, y por

Don Harmodio Arias por la Juventud, don Pancho Arias por «Acción Comunal» y el Sr. Boyd por los conservadores porristas en la lid

fin el grupo conservador que sigue los principios de Porras, postula la candidatura del eminente médico del Hospital de San to Tomás señor Boyd.

Los tres grupos luchan fuertemente, hasta con discusiones acris; los señores Arias parece que siendo del mismo bando no han podido entenderse, y los porristas luchan denodadamente. Algunos sugieren con la unión de don Pancho Arias con el señor Boyd y hasta se sienten amagos de amenazas por los tres partidos en acción. Los resultados, no pueden pronosticarse; allá como aquí, y como en todas partes, la política es la misma, y pone en juego toda clase de ardid.

—Y de la situación económica de Panamá, qué puede decirnos?

—En Panamá y en la Zona, que son las regiones más pobladas de aquella República, la situación económica no es nada bonancible, pero dada la vida tan especial de aquellas poblaciones, todas influidas por la gran afluencia de viajeros y de un gran comercio, el dinero corre, y los recursos de vida se hacen más llevaderos. Indudablemente que la situación geográfica de Panamá es maravillosa para aquel pueblo, siempre que sus hijos sepan aprovecharse de esa prerrogativa que natura les dió.

—Ud. sabía, don Jenaro, que el Congreso Comercial de Washington

Pasa a la página 4

Interesante conversación con el apreciable comerciante don Agustín Rivera

SI SE LOGRARA SUPRIMIR LAS ALCANTARILLAS HACIENDO LAS ACERAS MÁS ANCHAS, SE DARIA A LA CALLE DEL COMERCIO UN BELLO Y HERMOSO ASPECTO DE BULEVAR

Venia el reporter recorriendo la calle que se está pavimentando cuando se encontró con el distinguido comerciante don Agustín Rivera Brenes, quien muy cordial respondió a nuestro saludo. Aficionados al reportaje no pudimos menos de buscar de sacarle alguna declaración al estimable amigo acerca de cualquier tópico de interés para Cartago.

¿Qué le parece la pavimentación? No cree que queda muy antiestético los setenta y cinco centímetros sin pavimento? Cómo cree Ud. que se solucionarían eso?

Nos responde don Agustín: —considero que en lugar de dejar la calle en el estado actual que va quedando con la esperanza de terminarla algún día, lo más conveniente sería extender la acera hasta y cerca de donde llega el pavimento; suprimir los caños que son de tan mal gusto y hacer lo mismo que en San José un simple «chafán». El ancho actual

de la calle es suficiente, no se necesita más en Cartago y la extensión de la acera le daría un aspecto de bulevar muy hermoso y bonito a la calle del comercio. Pero dejar la calle en el estado actual es inconveniente ya que se ve muy mal y muy sin gusto. En la forma apuntada resulta mucho mejor.

Pero don Agustín, le interrumpimos, la calle no se ha concluido por falta de dinero, y con la extensión de la acera habría que hacer fuertes desembolsos que consideramos en esta situación no se puede hacer. Cómo se conseguirá ese dinero?

—Muy sencillo, los propietarios las pagarían al mismo tiempo que la pavimentación y nunca se puede comparar el precio de una cosa y otra.

Hasta aquí las interesantes declaraciones que casualmente cogió el reporter en una breve conversación.

MIPLAN

No debe suprimirse la Segunda Enseñanza.

En cambio los Secretarios de Estado deberán reducirse a la mitad, lo mismo el Congreso. Las Legaciones de Estados Unidos, Panamá y Europa, se quitarán por completo.

Esto en cuanto a lo grande. En lo pequeño lo indicare en la próxima edición.

G. Ortiz M.

El domingo

Opiniones valiosas de los intelectuales cartagineses en relación con la Segunda Enseñanza y las actividades del Colegio de San Luis Gonzaga.

Pasa a la página 4

Una cantidad de ancianos del Asilo fueron puestos en la calle por razón de economía

Algunos de ellos han estado padeciendo de hambre

Fuimos sorprendidos con una noticia que nos conmovió profundamente.

Hasta nuestra oficina llegaron los rumores de que una gran cantidad de individuos del Asilo de Ancianos habían sido despedidos por razones de economía.

Ibamos a salir a inquirir detalles, cuando entraba en nuestra oficina un viejecito que nos dijo más o menos lo siguiente:

—Me llamo Rafael Oviedo Villalta y hace más de dos años me encontraba en esa institución de caridad, cuando hace dos días, sin ton ni son, me dijeron que buscara donde irme porque ya no me podían mantener; pedí seis reales para el pase y me los negaron, hasta el extremo que hace dos días estoy con hambre y hoy, dichosamente, don Carlos Hidalgo me recogió y me está dando de comer. A todos

los demás, que pueden andar, también fueron puestos en la calle sin el menor aviso. No logramos explicarnos el porqué no nos avisaron que tal medida se iba a tomar, porque algunos de nosotros podíamos tener familiares fuera de aquí y haber tenido tiempo de ponernos en comunicación con ellos, pero no botarnos en la forma que lo hicieron.

El viejecito continuó hablando en términos un poco violentos y de gran resentimiento contra quien regenta esa institución, pero hasta tanto no conversemos con él, para que explique la necesidad a que se vio compelido a tomar medidas tan fuertes. No queremos hacer comentario alguno sino limitarnos a reproducir fielmente las declaraciones del anciano Oviedo Villalta, quien al marcharse nos agregó que

Pasa a la página 4

Habla un joven costarricense que durante ocho años ha radicado en New York

Ninguno de los candidatos actuales me satisface porque Costa Rica necesita una divisa superior al temple de estos señores

La política económica de Hoover se encamina hacia su reelección

Llegó el pasado sábado a Cartago el viejo amigo nuestro don Domingo Masís, con procedencia de New York y en tránsito para Río de Janeiro.

Ocho años hace que abandonó el patrio suelo este esforzado joven y desde entonces no ha hecho otra cosa que trabajar con empeño llegando a conquistar una magnífica posición que le ha dado lugar de conocer casi todas las capitales de América Latina. En sus viajes ha logrado, desde luego, adquirir vastos conocimientos y una bien cimentada cultura que mucho le honra.

Fuimos a visitarle a su casa porque era deber nuestro hacerlo y aprovechamos la oportunidad para pedirle algunas impresiones de la vida norteamericana, la cual conoce bien porque la ha estudiado y la vive intensamente.

De muchas cosas hablamos pero vamos aquí a resumir la amable charla con el amigo porque realmente sería largo enumerar con todos sus detalles tan interesantes observaciones.

—Puedo asegurarle—manifiesta—que la vida en Norteamérica es un rompecabezas si uno se pone a cuidarse de todos los detalles de la misma. Allí no se sabe nada concreto de nada; todo es fugaz, maquina, de prisa, nada deja un rato de sutileza o de alegría porque casi no hay alma. La vida para quien es alocado, alegre y de poco juicio, no puede ser mejor. Quien sea parco, alejado de la farándula diaria y trabajador entusiasta, tiene su porvenir asegurado, pero siempre se le mete a uno en la mollera la alegría y en este aspecto New York es terriblemente perdedor. Puedo decir de la colonia costarricense, que allá se encuentran algunos elementos en muy buenas condiciones porque se han sabido abrir campo y porque no se dejan dominar de la pasión que ejerce la

vida de fiesta y alegría que tan cara resulta. La mujer norteamericana no es fácil como muchos se lo imaginan, es sí de un temperamento vivaz y franco pero explotador y aprovechado cuando encuentran debilidad.

Pasa a la Pág. 4

Rectificación

El distinguido médico Dr. don Jesús Guzmán se ha acercado a nosotros para hacernos rectificar su reportaje del domingo.

Sus palabras fueron las siguientes: No quiero opinar sobre la supresión del Departamento de Profilaxis Venérea, porque si dijera que es necesario, cualquiera podría pensar que trato de congraciarme con el médico que lo sirve, y si dijera que es inútil, se diría que lo hago por el placer de que se le prive de ese gaje.

Dejamos así satisfecho al ilustre galeno, y le pedimos nuestras más cumplidas excusas.

Conferencia del Dr. Solón Núñez

Ayer miércoles, a las 12 horas y 30 minutos, el señor Secretario de Salubridad Pública, dictó en la escuela «Jesús Jiménez», una interesante conferencia sobre varios tópicos referentes a higiene pública.

Dadas las capacidades del distinguido conferencista, el desarrollo de su

tesis estuvo de lo más feliz.

Ojalá que los consejos impartidos al personal docente, sean puestos en práctica, a fin de que la higiene, tan descuidada en nuestro país, mejore un tanto los recursos de vida de nuestra población.

CRONICA DE CARTAGO

Viajeros

Después de una temporada entre nosotros, regresó a San José la señorita María Rodríguez.

—Procedente de Panamá se encuentra en ésta, de temporada, la señorita Margarita Almgren.

—De Puntarenas, saludamos a don Claudio Mora.

—Después de varios años de permanencia en los Estados Unidos, ha llegado de nuevo a ésta, don Domingo Masís. Lo saludamos.

—Procedente de Limón, pasa una temporada entre nosotros la estimable dama doña Emilia de Gutiérrez y sus niños.

—De Panamá, se encuentra en ésta, de temporada, doña Evarista de Rivera.

—Procedentes de su finca en el Atlántico, se encuentran en ésta, de temporada, don Allin Anderson y su señora esposa doña Marina Blanco.

—De Alajuela, tuvimos el gusto de saludar a don Luis Montoya.

—Procedente de Panamá se encuentra en ésta, pasando una temporada, la señora doña Teresa de Crozco.

—De San José, estuvo entre nosotros don Reinaldo Jurado.

—Han trasladado temporalmente su residencia a Limón, don Oscar Gutiérrez, su señora esposa doña Graciela Carranza de Gutiérrez y sus hijos. Grata permanencia les deseamos en el puerto.

—Saludamos de San José, a la señorita María del Socorro Jurado.

—De Puntarenas se encuentra entre nosotros don Alberto Troyo.

—De San José, saludamos al caballero don Guillermo Mata.

—Del mismo lugar, a don Ewald Starke y su señora esposa.

Boda Luke-Aragón

Esta noche en la residencia de la novia y con carácter íntimo, se celebrará la boda del apreciable caballero colombiano don Pedro Luke y la culta dama doña Zoila Aragón.

Deseamos a la futura pareja ventura y felicidad.

Club «Hebe»

Se fundó un club que lleva por nombre «Hebe», siendo su Directiva la siguiente:

Presidente, Manuel Patiño; vice-Presidenta Flora Leiva; Secretario, Rodrigo E. Aragón; Prosecretaria, Claudia Gutiérrez; Tesorera, Berta Masís; Fiscal, Marta Runnebaum; Vocales: Marta Leiva, Jorge Gutiérrez, Zaira Esquivel y Hernán Leiva.

El cual hará su inauguración en los salones del Club Social y será amenizado con la orquesta Los Melodians.

Piramidina

Cada papel es una toma para quitar el dolor de muela, el de neuralgia, el de ciática, el de entuertos, etc. etc.

Farmacia España

Lic. LUCAS MORUA A.

Farmacéutico

Cartago, Costa Rica

Anuncie en Excelsior

FARMACIA ITALIA



Bajos del edificio de la Cámara de Comercio

Servicio Nocturno

Apartado 107

Cartago

Teléfono 69

Rápido Servicio a Domicilio

—o—

PROPIETARIO Lic. Carlos F. Arias A.

Despacho esmerado de recetas

Dr. Jorge Ortiz Martín

DE LA REAL UNIVERSIDAD DE BOLOGNA

Especialidad en enfermedades de los niños

El interior de FRIGIDAIRE es de porcelana inmanchable y exento de esquinas y hendiduras



El compartimiento para los alimentos es de reluciente e inmanchable porcelana sobre acero, de una sola pieza... otra de las ventajas que ofrecen los Refrigeradores Ultramodernos Frigidaire. Visite nuestra Sala de Exhibición y cerciórese de todas las otras ventajas que hoy ofrece el nuevo Frigidaire.

Los Nuevos Frigidaires de Porcelana Blanca Sobre Acero se Venden con

UNA GARANTIA POR 3 AÑOS

Condiciones de pago a gusto del comprador

Compañía Eléctrica de Cartago

HALABI HERMANOS

SIGUE ADELANTE

El baratillo de LA CONFIANZA vendiendo

a precios de regalo

Cartago

Algo sobre la Exposición de Artes Plásticas inaugurada en el Teatro Nacional

EXCELSIOR no podía restar su visita a este torneo de cultura física, con que nuestros magos del lapiz, paleta y buril nos regalan año tras año. Verdaderamente una grata sorpresa nos esperaba en el Teatro Nacional, ya que se ve el esfuerzo más o menos coronado por el éxito, hecho por esos jóvenes que sueñan con el color y la forma, que, en empeño y paciente trabajo en el interior del estudio silente, trabajan para solaz de los espíritus diáfanos que se recrean y alimentan con el arte.

Fui expresamente desde esta ciudad noble de Cartago a cumplir con el voto a que nuestra devoción por el arte bueno nos obliga.

Allá llegamos, pues, dispuestos a admirar las obras buenas que ahí se exhiben.

Diez céntimos no más vale la entrada. La humildad del verdadero artista se revela en este exiguo precio. Tomamos nuestro prospecto y nos internamos en el templo donde las musas tienen su morada en Costa Rica.

Visitamos en primer lugar una sala en que se exhiben copias. Como en su mayoría eran copias de paisajes, no le dimos mayor importancia; la copia no tiene espíritu de creación, aunque sí puede decirse que la imitación en este caso viene a ser como la interpretación de un trozo musical más o menos afortunado, aunque habían cuadros en esta sala, que bien podría decirse que llamaban poderosamente la atención del visitante la exposición; debemos mencionar un cuadro del artista Sanvicente, en que el color estaba distribuido con toda profusión y acierto; es un puerto de mar a la caída del sol; bien nos da la idea del movimiento que reina en los puertos en todos los momentos de agitada vida.

Pasamos luego a una sala de cultura, original en su mayoría. Llamó bastante nuestra atención una cabeza en madera, que se titula «Gamonal» el artista estuvo muy acertado en la intervarría. Todas las líneas de este maravilloso trabajo es-

pretación de su obra; se debe a Francisco Zúñiga Chantón muy de acuerdo con los rasgos que nos imaginamos tiene el hombre prototipo que se denomina «Gamonal».

Hay en esa sala otros trabajos que también nos interesaron; la «Chola» del mismo Zúñiga Cnavarria, es una concepción muy afortunada, en que puede admirarse la gracia de nuestras campesinas interpretada con una sencillez encantadora. «Aspiración» es otra cabeza llena de expresión y de vida.

Pasamos luego a otra sala donde hay cuadros al óleo, originales. Vimos y admiramos un espléndido cuadro de Teodorico Quirós, que se denomina «Calle de Pavas» en el cual puede admirarse la gracia del estilo moderno, que es todo efecto y color; esos tonos recordados sin ser exageradamente duros, nos da la impresión del sol con toda su brillantez que casi no deja lugar a los tonos intermedios y que sin embargo no molesta la vista ni le resta suavidad, al cuadro. «Casa» del mismo Quirós es un cuadro lleno de luz; nos hace el efecto de un lugar donde no hay árboles, árido, arenoso pero engalanado con la gracia de la casita que recibe la cálida caricia del sol abrasador.

«Patarrá». — Paisaje lleno de sol y de montaña; ese color opaco que los rayos del sol al medio día imprimen a la naturaleza al acariciarla con ardor, está perfectamente imitado por el pincel de Teodorico, que por lo visto es un paisajista de buen gusto y de mucha técnica. «Vermellón». — Una fantasía llena de Vermellón y zinabrio; el sol de un atardecer del desierto, sirviendo de fondo a un oasis de tonos muy oscuros ejecutados al zinabrio y siena. Muy nervoso cuadro.

«La Lora». — Es de mucho efecto y sencillez; parece que el lorito fuera hablar.

Por supuesto, tomamos nota y hacemos reseña de los cuadros que nos parecieron mejores de la exposición, ya

Pase a la 4a. pág.

EL ÚLTIMO RADIO

Aproveche la gran ocasión de tener el modelo más bello y mejor en su casa por una módica suma, en abonos.

Procure conseguirlo hoy mismo, pueda que mañana sea tarde.

Luis M. Villanueva

Contíguo al Correo

AVISO

Nuevamente la vieja Panadería

«LA ESPIGA DE ORO» se pone a sus órdenes donde encontrará excelente pan, bien aliñado y a toda hora. Nuestro lema ha sido siempre: Ganar poco pero vender mucho ofreciendo siempre calida insuperable. Coudre pan en

«LA ESPIGA DE ORO» JESUS ORTIZ F.

150 varas al Oeste de la Botica de Pirie

Jueves, Octubre 15

“Teatro Apolo”

A las 7 y a las 8.30 p. m.

Grandioso Acontecimiento!!!

Soberbio Estreno “Paramount”!!!

Totalmente Hablado en Español

El Príncipe del Teatro Español Contemporáneo

ERNESTO VILCHES

en el supremo espectáculo dramático

EL COMEDIANTE

con el concurso de los notables artistas

Barry Norton, Angela Benitez

El drama conmovedor del amor perdido. El sacrificio sublime de un hombre con corazón

La primera película hablada en

Español dirigida por

ERNESTO VILCHES

Luneta \$ 1.00

Galería \$ 0.50

NOTA—Los días de retreta la función de la noche principiará a las 9 p. m.

Viernes 16 de octubre

A las 8 y 30 únicamente

Formidable triunfo

Parlante y Sonoro con

títulos en Español

ANGEL DEL INFIERNO

Imponente espectáculo aéreo!!! Batallas electrizantes

Sábado 17 de octubre

A las 7 y 8.30 p. m.

Estupendo Espectáculo

Sonoro **PARAMOUNT**

RANGO

Prólogo y epílogo

Hablado en ESPAÑOL

Emociones Terribles!

Peligros! Aventuras!

La vida de las selvas!

SECCION DEL PARTIDO UNION REPUBLICANA

RECUERDE QUE....

«Aunque el desprecio ande por dentro por fuera hay que mostrar que se va a gusto en el machito. No conviene ensuciar el agua “que hay que venir a beber” según el cantar popular».

Angel Ganivet

Recurso es este que viene a maravilla en la presente lucha electoral. La política acomodaticia del Becerro de oro costarricense está resumida en las palabras que sirven de epígrafe al presente artículo.

Ricardo Jiménez Oreamuno, queriendo sacar partido de cuanto cosa le sale al encuentro, toma del brazo a ese grupo de muchachos que han creído hallar en las doctrinas comunistas la salvación de Costa Rica.

Nosotros no vamos a discutir la personería del Partido Comunista de nuestro país, ni tampoco nos proponemos decir si es buena o no la ideología que sustentan sus jóvenes componentes; queremos sólo demostrar en pocas líneas como el candidato del Partido Republicano Nacional, lo que se propone al acuerpar el comunismo no es otra cosa que sumar unos votos más a su fenecida causa.

Un hombre que como don Ricardo—así lo demostró en publicación reciente don Manuel Castro Quesada—negóse a dejar que un comunista, allá por el año 1925, predicara sus doctrinas y hoy acomodándose a las circunstancias actuales, viéndose perdido, contemplando el desbande de sus raquíscas huestes, cree encontrar la nave salvadora acuerpando al comunismo, no es posible que esos comunistas a quienes hoy apoyan le crean, pues la TESTARUDEZ DEL BURRO, de que tanto nos ha hablado don Ricardo, cabalmente es en él en donde está más arraigada; sólo

Habla un joven costarricense...

Viene de la primera página

dad en los hombres. Allí es muy fácil perderse como es también fácil levantarse si se tiene voluntad y decisión.

—Me agrada decir algo—continúa—de esa terrible hecatombe económica que atraviesa el mundo en relación con los acontecimientos en Estados Unidos. Allí hay la impresión de que no son precisamente los gobiernos quienes deben alzar con la culpabilidad de la mala situación económica de todos los países, tanto europeos como americanos; la verdad está en que la superproducción manufacturera ha ocasionado incalculables pérdidas a la misma manufactura y a todas las industrias e inclusive a la verdadera fuente de riqueza universal que es la agricultura. Voy a explicarle más concisamente; en Norteamérica la agricultura ha llegado a un exceso de producción tan enorme, que el Gobierno, para evitar la ruina de la gran cantidad de pequeños agricultores, compra a éstos sus productos y luego los ofrece al mercado al costo neto, lo cual entabla la lucha del exceso de oferta y poca demanda porque no hay consumo mayor dado que el pueblo carece del dinero preciso puesto que no tiene trabajo; y no tiene trabajo el pueblo porque existe el abarrotamiento de maquinarias que todo lo hacen, relegando a la miseria a millones de brazos que deberían hacer el mismo trabajo que aquellas máquinas. En este aspecto ha fracasado todo el aparato organizador de la administración pública norteamericana. Observen si no, que en cada país en donde se meten muchas máquinas es un nuevo campo de dificultades para el

trabajador del campo y el taller.

—Allá también se cree que la actitud de Hoover en relación con las deudas europeas de guerra, es una plataforma para su reelección Presidencial, pero Hoover ha fracasado, a mi juicio, en lo de conquistar nuevamente el favor del voto de su país por la táctica política internacional que ha venido desarrollando el Departamento de Estado. Por esto y por muchas razones más que allá se oían, no puede decirse a ciencia cierta cuándo va a arreglarse la situación económica mundial, pues sin embargo de las mil vueltas que le dan al problema, ya en Washington como en Berlín, en Londres como en París, mientras no reajusten la manufactura y la industria a un plan de moderación y pueda convertirse a tantos millones de trabajadores del taller y la oficina, o mejor, del proletariado urbano en un trabajador del campo, un productor agrícola sin exceso de uso de maquinaria, este caos no se podrá salvar. Esta es la impresión general de los grandes sindicatos obreros de allá;

ahora que los capitalistas se empeñan en mantener esta situación aflictiva para el pueblo y sus gobiernos, es una verdad a la vista. Pero no se dan cuenta ustedes de la barbaridad de elementos que claman por un nuevo régimen de gobierno en aquel como en todos los países grandes.

—No sería de más que les hablara de algo que interesa a estos países de la América Central en relación con las actividades eléctricas; no estoy bien enterado pero creo que la Electric Bond and Sheare tiene invertidos algunos dólares en estos pueblos y en los Estados Unidos es una organización respetable por su capital y bien conocida por sus actividades. Por cierto que se ha reproducido mucho y mucho se ha comentado un artículo del General don Jorge Volio titulado HECHOS NO PALABRAS en que se menciona a esta empresa. Por allá se han publicado muchas cosas de la misma y de la política actual de Costa Rica; les tengo que ser franco en primer lugar, no me satisface ninguno de los candidatos a la Presidencia de mi patria. Mucho se escribe allá de estas personas y a través de lo que se lee se comprende que no se dará al país un buen gobierno. Sin embargo, del señor Castro Quesada puedo hablar porque en Washington le traté, pero así y todo no creo que le convenga a él meterse en esta hora tan difícil, salvo que se encuentre dispuesto a cualquier sacrificio en favor de esta tierra. Yo quería darle la divisa del nuevo gobierno, pero no es mi pretensión tan grande. Don Ricardo tiene grandes capacidades pero tampoco le veo envergadura para esta divisa. Don Carlos María no lo conozco sino por lo que escribe y desde luego me parece de poca energía para el caso. Hay muchas cosas de gran peligro para estos países y que son más fáciles de comprender y de advertir estando en Estados Unidos. Por eso la divisa única es la prudencia más absoluta en los gastos de administración y la regularización justa de los tributos, porque los capitalistas no tributan con equidad y con moralidad pero ¿quién le pone el cascabel al gato?

Después de todas estas consideraciones, tanto más importantes cuanto más claras y concisas son, queremos pedir excusas al amigo Masís por si no logramos interpretar lealmente sus palabras. Nuestros lectores comprenderán que lo anterior tiene una importancia grande y que vale la pena meditar sobre estas cosas, dichas por un joven que precisamente puede hablar porque no es un fracasado, antes por el contrario, es un valioso elemento que su abrisse campo en aquel ambiente que sólo conquista éxito quien esté preparado para enfrentarse a la vida con bravura y con heroísmo.

Después de todas estas consideraciones, tanto más importantes cuanto más claras y concisas son, queremos pedir excusas al amigo Masís por si no logramos interpretar lealmente sus palabras. Nuestros lectores comprenderán que lo anterior tiene una importancia grande y que vale la pena meditar sobre estas cosas, dichas por un joven que precisamente puede hablar porque no es un fracasado, antes por el contrario, es un valioso elemento que su abrisse campo en aquel ambiente que sólo conquista éxito quien esté preparado para enfrentarse a la vida con bravura y con heroísmo.

Una cantidad....

Viene de la página 1

muchas gentes contribuían con verduras y otros alimentos al sostenimiento del Asilo, pero que no lo han vuelto a hacer, ignorando las causas a pesar de los muchos comentarios.

Don Genaro....

Viene de la página 1

acaba de declarar puerto libre a Limón?

—Francamente, he de confesarle que durante el tiempo que permanecí fuera de Costa Rica, deliberadamente no quise enterarme de las noticias de nuestra prensa.

Desde alejarme como decía el poeta «del mundanal ruido», y no fue sino hasta hace pocos días que me dí cuenta de tal noticia. Mas querría no referirme a ese tópico para que los limonenses no crean que los malquiereo; pero la verdad es que ese acontecimiento no es más que una bella ilusión. En fin, ojalá que mi presentimiento de un vano espejismo, se convierta en hermosa realidad.

—Encuentro, —agregó nuestro reporteador—que Cartago se viste de nuevas galas. Empiezan a pavimentar las calles y con eso gana la ciudad. Ciertamente que ese adelanto importa un dineral, pero en todo lo que signifique progreso, y cuando el dinero se emplee debidamente, no debe doler lo que se invierte.

Satisfechos de tan importantes declaraciones, y aún más de encontrar al estimable amigo gozando de plena salud, nos despedimos dándole al señor Leiva nuestras más expresivas gracias.

Algo sobre....

Viene de la página 3

que dedicar unas líneas a cada uno de los expuestos resultaría sumamente largo y cansado, aunque nuestro gusto hubiera sido dedicar un elogio a todos los artistas que con más o menos fortuna tomaron parte en este torneo, ya que es el esfuerzo el que hace de los luchadores, entes simpáticos y dignos de elogio en toda hora; no podemos hacerlo por falta de tiempo, y así es que suplicamos a los excluidos que tengan la bondad de perdonar esta falta, que no se debe a mala voluntad.

Sección de caricatura. —No podía faltar el imprescindible Solano con sus creaciones llenas de chispa a la par que de técnica sabia. Allí estaba él en espíritu: en todos sus dibujos ejecutados con toda la sapiencia de que es capaz un artista del lápiz de la talla de Noé. Tenía exhibiéndose una porción de caricaturas y dibujos entre los cuales pudimos admirar a don I. S. Repetto, Mahatma Gandhi, don Solón Núñez, don Oscar Rohmser, que es un puro delante de una figura de hombre vestida de etiqueta; y otros cuyo realismo es deslumbrante.

Habia cuadros de don Francisco Amighetti, que es un cultivador del modernismo más avanzado en pintura. —Realmente nos parece que Amighetti a pesar de ser un artista de talla, se ha ido por un camino que no le proporcionará éxito, al menos en esta época en que

Seguirá en la próxima edición

Si siente que le comienza un

Resfriado

con estornudos, o pesadez, dolor a los huesos, etc., no espere un momento. Tome estas pastillas de

Laxativo

BROMO QUININA

con el nombre de E. W. Grove en la cajita

Oswaldo Moreno

Imp. Falcó Hnos.